

生徒の笑顔を見て

永山詠子



「先生できました。」

いつもより大きなM子の声、顔をあげると、完成したワンピースを、両手で自分の前に広げ、うれしそうに立っていた。「よかつたね。よく似合うよ……」と手をのべると恥ずかしそうに、しかし、完成の喜びを隠し得ない晴れやかな顔で、見せてくれたのを忘れることがない。

M子は、明るい、人なつっこい性格の生徒であつたが、学習の理解力や縫製の技術は特に低く、いつせい指導のなかではついていけずそのつど部位ごとに個別指導を必要とした生徒である。しかし、ちゅうちょすることなく、自分から同じところを何度も聞きに来るため、その度ごとに、「果たして完成できるのかしら。」と不安を感じたもの

でした。それが「できた」のですから、

本人の喜びはもとより、私もまた、本人同様、肩の重荷も、胸のつかえも、M子の笑顔とともに消え、喜びに変つたときの体験を、今もワンピース製作に取りかかる度に、思い出されてならない。

先日も、やつと補正に入つたある学



見落としない指導を見

M子やK子のような生徒は、その年だけの例外ではない。毎年このようなことはあります。それが「できた」ということです。そこには、さきほどの生徒K子も明るい顔で、補正をやつていた。気になかつていた私は、ほつと安どの胸をなでおろ思ひがした。

私は教師として、さまざまな能力の生徒を、いつせい指導のもとでは、とうてい完全に目的を達し得ない、現実の悩みを抱え、生徒に接して、常に自分の指導技術の足りなさを、反省させられている。

M子やK子のような生徒は、その年だけの例外ではない。毎年このようなことはあります。それが「できた」ということです。そこには、さきほどの生徒K子も明るい顔で、補正をやつていた。気になかつていた私は、ほつと安どの胸をなでおろ思ひがした。

私は教師として、さまざまな能力の生徒を、いつせい指導のもとでは、とういてい完全に目的を達し得ない、現実の悩みを抱え、生徒に接して、常に自分の指導技術の足りなさを、反省させられている。

教師生活二十余年、同じような悩みと反省を繰り返しながら、ときとしてM子のような晴れやかな顔を見ると、満ち足りた気持ちを味わうことができる、それまでの苦労も、忘れてしまふ。M子やK子のような生徒は、その年だけの例外ではない。毎年このようなことはあります。それが「できた」ということです。そこには、さきほどの生徒K子も明るい顔で、補正をやつていた。気になかつていた私は、ほつと安どの胸をなでおろ思ひがした。

私は教師として、さまざまな能力の生徒を、いつせい指導のもとでは、とういてい完全に目的を達し得ない、現実の悩みを抱え、生徒に接して、常に自分の指導技術の足りなさを、反省させられている。

(大熊町立大熊中学校教諭)